

Discours d'inauguration de la Présidente de la Majestic Gallery pour l'inauguration de la Grande Expo Internationale 2023

Madame la Sénatrice, Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les maires des communes de la Communauté de Communes, Mesdames et Messieurs, nos partenaires et sponsors, chers artistes, chers bénévoles, Mesdames, Mesdemoiselles, messieurs.

C'est à la fois un honneur et un plaisir de vous accueillir pour cette Grande Expo Internationale 2023.

Quand nous avons ouvert les portes de notre galerie associative, notre vision était de créer un espace dépassant les frontières mayennaises, où l'art, pourrait être pleinement apprécié et partagé. Mission accomplie, puisqu'aujourd'hui, parmi les artistes, 9 sont de nationalité étrangère et 43 de l'hexagone n'avaient encore jamais exposé chez nous.

Le partage est au cœur de notre quotidien. Nous le pratiquons avec les artistes, avec les visiteurs de toutes générations, avec nos partenaires : salons français ou étrangers, autres galeries associatives ou non, autres associations.

Ce partage constitue une filière, un réseau dynamique où chacun apporte sa contribution. Je suis heureuse de constater que cette vision s'est matérialisée grâce à l'engagement passionné de chacun d'entre vous, les artistes bien sûr, mais aussi vous, nos bénévoles dévoués.

Nous formons une équipe d'une vingtaine de courageux, animés par une passion commune : le partage. Être bénévole c'est faire le don de soi pour le bien de l'autre. Chacun d'entre nous consacre son temps, son énergie et son expertise de manière désintéressée pour faire de notre galerie un lieu unique. Quand on est bénévole on donne plus qu'on ne reçoit.

Le bénévolat est une force puissante qui va au-delà des frontières de la rémunération. Chez nous, c'est l'expression du désir de contribuer à quelque chose de plus grand que soi. Nous ne sommes pas ici par intérêt, ni pour la reconnaissance individuelle, mais pour le plaisir de voir notre galerie prospérer, pour l'excitation de découvrir de nouveaux talents et pour la satisfaction de partager ces découvertes avec vous, chers visiteurs.

Cependant, il est crucial de reconnaître que le bénévolat n'est pas toujours une tâche facile. Nous faisons beaucoup de sacrifices, nous devons faire face à des défis,

parfois à de blessantes critiques, mais nous croyons en la puissance du partage pour surmonter les différences, pour inspirer et créer des liens.

Je souhaite adresser un message particulier aux artistes présents aujourd'hui. J'ai souvent entendu des artistes, même parmi mes meilleurs amis, dire : "C'est terminé, je ne paierai plus pour exposer." Oui, exposer coûte de l'argent. Notre association le sait bien, et moi qui soutiens un artiste dans ma vie depuis plus d'un quart de siècle, je peux vous dire qu'heureusement qu'il y a des associations comme la nôtre pour permettre aux artistes de partager leurs créations. Quand vous exprimer vos talents et potentiels sans limites parfois en transgressant les règles parce que c'est votre nature, il faut des gens qui se prêtent davantage à l'étude sérieuse, à l'observation minutieuse et à l'organisation rigoureuse.

Sans les associations culturelles, il serait extrêmement difficile, voire impossible, pour de nombreux artistes d'exposer sans frais prohibitifs, sauf à rentrer dans la création restrictive des cases imposées par les Fracs et les Dracs gérées par les Départements, Régions, avec l'appui du Ministère de la Culture.

Les associations culturelles, animées par des bénévoles passionnés, offrent une alternative cruciale en fournissant des espaces d'exposition abordables et accessibles.

Nous aimerions que les arts visuels soient davantage soutenus et défendus. Malheureusement, même les plus grands salons français ont vu leurs subventions réduites au minimum voir au néant.

Chers artistes, nous comprenons les défis que vous relevez. Nous sommes ici pour vous offrir un lieu où vos œuvres peuvent être admirées et partagées.

Chez nous nous ne pratiquons ni la culture de l'excellence ni la culture de l'élitisme.

Nous croyons seulement en la valeur du travail, et c'est pourquoi nous nous efforçons de maintenir cet espace ouvert et inclusif. Pour cela, il faudra la relève de bénévoles plus jeunes à court et moyen terme.

Parmi notre équipe nous avons des bénévoles actifs à la Banque Alimentaire, à la Croix Rouge, au Cinéma, au Don du Sang, aux Virades de l'Espoir, aux Restos du Cœur et j'en passe, Notre présidente du Majestic, Natacha, est même pompier. Avec l'exposition animalière, nous avons essayé d'apporter notre goutte d'eau dans l'océan de misère de nos amis à quatre pattes qui sont entourés de bénévoles aimants. Ce soir, j'en profite pour remettre une modeste enveloppe à Monsieur Duval administrateur de la SPA de Laval.

Une société sans bénévolat serait probablement moins résiliente, moins connectée socialement. Le bénévolat joue un rôle crucial dans de nombreux aspects de la vie sociale, culturelle et humanitaire.

Alors merci à chacun de nos bénévoles, et merci à vous tous qui soutenez notre galerie. Ensemble, nous continuons à créer un espace où l'art transforme des espérances en réalités. Je souhaite à tous les artistes une belle aventure parmi nous.

MERCI

Catherine GUILLET